



Los rostros de la deuda histórica del Magisterio

» En Magallanes, al año 2022, eran más de mil los profesores afectados.

La deuda histórica, que afecta a miles de docentes jubilados en Chile, es una de las promesas incumplidas del actual gobierno y es por ello que a través de una campaña denominada "Los rostros de la deuda histórica", el Colegio de Profesores buscó visibilizar la situación de los docentes afectados, en un contexto de creciente malestar gremial.

Esta deuda no sólo representa un derecho salarial adquirido que fue negado durante la dictadura, sino que ha tenido un impacto devastador en las pensiones de miles de maestros jubilados, especialmente en regiones como Magallanes, donde en 2022 más de mil profesores seguían esperando justicia.

Zaida Szigethi Campos, presidenta de los Profesores Jubilados de Magallanes, recuerda con claridad una conversación clave sostenida con Gabriel Boric, cuando era candidato a la Presidencia. En aquella oportunidad le explicó detalladamente al hoy Presidente lo que significaba la deuda histórica para los profesores jubilados. "El, en una computadora, empezó a ver qué era lo que nos debían, cuánto nos debían, qué nos debían", recuerda, subrayando la importancia que este tema tiene para quienes han dedicado su vida a la educación.

Otra educadora, Marcia Triviño, profesora normalista magallánica, confiesa que "espero el pago de la deuda histórica desde que volvió la democracia en 1990", evidenciando cómo esta deuda ha impactado no sólo su vida, sino la de muchos de sus colegas.

En la misma línea, Juana Cárdenas, también profesora normalista, subraya que "a todos nos haría muy bien que la deuda se pagara", destacando la necesidad de que se haga justicia para mejorar la calidad de vida de aquellos que dedicaron su ca-

» El gremio insiste en que es momento de saldar esta deuda histórica con quienes dedicaron su vida a la formación de generaciones de chilenos y chilenas. "La reparación no sólo es un acto de justicia, sino también una señal de respeto y reconocimiento hacia la profesión docente"

de chilenos.

De esta forma, el Colegio de Profesores busca presionar al gobierno para que envíe a la brevedad el proyecto de Ley de Reparación al Congreso, tal como se comprometió Boric. El gremio insiste en que es momento de saldar esta deuda histórica con quienes dedicaron su vida a la formación de generaciones de chilenos y chilenas. "La reparación no sólo es un acto de justicia, sino también una señal de respeto y reconocimiento hacia la profesión docente".

Además, esta campaña se enmarca en un contexto más amplio de demandas sociales en Chile, donde diversos sectores exigen que se aborden las deudas pendientes y se implementen cambios estructurales que garanticen derechos. En este marco, la lucha por la deuda histórica se convierte en un símbolo del reconocimiento pendiente hacia aquellos que han sido pilares fundamentales en la educación del país.

Los testimonios de Zaida Szigethi, Marcia Triviño y Juana Cárdenas son sólo algunos de los muchos que se suman a "Los rostros de la deuda histórica", una campaña nacional que busca mantener viva la esperanza y la exigencia de que finalmente se haga justicia para los profesores



En diciembre de 2011, los profesores jubilados se manifestaron frente a nuestro diario exigiendo el pago de la deuda histórica.